

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche

TELÉFONO 17

Jefes: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

REUNION DE ABONO

	PTAS.	CT.
Capital	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Visitas	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular, sistemas nervioso y óseo. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMCIÓN, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

AL DIA

Pasarse de listas

A ninguna persona de buen sentido se le ocurriría contradecir a un químico en materias de química, ni a un astrónomo sobre la teoría de los eclipses ni a un geólogo en materia de fósiles. Esto es evidente. Pero lo que no es posible por ahora esperar de la cultura palmesana es que haya personas, muy apreciables pero que sin haber visto en su vida hipnotismo ó sugestión hipnótica, se atrevan de buenas a primeras á contradecir á Onofroff, v. gr. en sus propias barbas.

De seguir así, nuestra querida ciudad de Palma amenaza convertirse en la ciudad de los contrastes y de las antinomias por excelencia.

No hace muchos años que hospedáramos aquí al gran Sequah, al elocuente sacamuelas inglés que predicaba con música y todo, cuando él y su milagrosa cirujía no era ciertamente otra cosa que música. Pero es lo cierto que Sequah, con ser un grandísimo tunante, fué aquí agasajado y bendecido, llevándose por fin catorce mil y pico de duros... solo por nuestra buena fé.

Esto contribuyó eficazmente á desacreditar los milagros humanos, y despertar á muchos que todavía dormían, cuando por un fenómeno propio de nuestro temperamento... y de nuestra crasa ignorancia, caen muchos en el opuesto error. Ignorando los efectos y hasta la existencia de los fenómenos hipnóticos, (como no supieron ver en Sequah, pura y simplemente el masage, sino que la fantasía les cegaba hasta el punto de que por poco lo hacen santo), han venido á deducir ahora que los milagros que presentaba Onofroff no eran más que una burda comedia.

Esto vino á determinar una especie de conspiración en contra de un extranjero á quien citan los tratadistas, y cuyos experimentos han visto todas las poblaciones cultas que, muy en contra de lo que aquí sucede, creen en la ciencia y en los fenómenos naturales en cambio de no hacerles caso á los sacamuelas.

Claro está que no me esforzaré yo ahora en demostrar á mis lectores la existencia real y verdadera de unos fenómenos que la ciencia moderna ha sido la primera en proclamar. Pero sí, es muy lamentable el concepto que vamos á merecer los palmesanos con el espectáculo que vamos dando de aclamar hoy á Sequah y apedrear mañana á Orfila, de desairar á Sarasate y llevar en triunfo á los ciegos.

No he de reproducir aquí historias que todos conocemos. El hipnotismo no puede discutirse en la forma que se ha hecho. De no admitir el fenómeno natural, tendríamos que admitir una comedia y un estudio asombroso y cien veces más inverosímil que el fenómeno mismo.

Lo único extraño es que aquí se pretenda descubrir que la hipnosis es una tontería... y que Palma no figure todavía como una capital científica del mundo.—B.

Las dos Españas

(Bosquejo á vuelo pluma)

Ahí las tienen ustedes: son dos Españas, contrarias, antagónicas, colocadas frente á frente.

Es la una la que demanda economías, la que levanta sobre sus hombros ese monstruo de los cien mil tentáculos que se llama Estado, la que se siente fuerte y por sentirse vigorosa cree oportunos estos momentos de desmayo para afirmar, sobre la gastada aristocracia oficial, la nueva aristocracia de la producción.

Forman la otra España las poblaciones que se agrupan en torno de sus centros burocráticos, las que protestan contra la supresión de cátedras en las Universidades, las que defien-

den su obispado, las que comen á la puerta de los cuarteles las sobras del rancho, las que corean las exposiciones de los marinos en tierra... las poblaciones muertas.

¡Qué diferencia! Unas se miran á los brazos y se los encuentran musculosos. Nada piden, ni necesitan ni pretenden la protección del Estado; su único deseo estriba en impedir que los hambrientos de la política se les cuelguen de los miembros con los que han de trabajar.

Las otras se miran al estómago; son las ciudades de las patronas y de los señoritos. Su ideal es Jauja; no se les ocurre pensar en el trabajo... Se componen de hidalgos venidos á menos. Y á un hidalgo le es permitido ser mendigo, pero no trocar en blusa la levita.

¡Qué lástima inspiran esos pueblos agrupados en derredor del presupuesto! Mirad á Vigo, el puerto laborioso, y comparadlo con Pontevedra, la residencia del Instituto y del Gobernador civil. Colocad á Gijón junto á Oviedo, á Bilbao junto á Vitoria, á Reus junto á Tarragona, á Jerez junto á Cádiz, á Madrid junto á Barcelona... ¡y decidme si la sopa de nuestro Estado conventual no envilece, «envejece y empobrece»!

Si en esos pueblos limosneros quedara un ápice de instintos vitales, un adarme de arrogancia verdadera, un escrúpulo de legítimo orgullo, desearían el pensamiento de colgarse de las ubres secas del Estado. Las doce cosechas del presupuesto son para un pueblo las plagas de Egipto. Tan pronto como aprende la juventud de una ciudad que con un título, con un examen ó con una recomendación se hace posible la vida á lo árabe, sin quebraderos de cabeza, sin arranques voluntarios, sin creaciones de ninguna índole, no hay chico que de convertirse deje en bestezuela de rebañó dócil á los mandatos de los pastores que lo llevan de prado en prado; no hay joven que no se haga licenciado en algo, funcionario, militar, sacerdote.

El comercio se reduce á extraer mansamente sus monedas de cobre á los asilados del presupuesto; la industria á fabricar el pan y cortar los uniformes necesarios.

... Á los veinte años de una existencia semejante, no queda en un pueblo ni entendimiento, ni alma, ni fortaleza, ni otro dinero que el acumulado por unos cuantos usureros repugnantes.

Ya lo he dicho en otra parte, dando forma á un antiguo pensamiento. «El dinero, sangre de un pueblo, como la sangre humana, cuando circula, es vida, cuando se estanca, muerte.»

Esa España que ahora protesta contra las reducciones, es la vieja, la agónica, que pugna por vivir... ¡Inútiles esfuerzos!... Hay que matarla, ya que no quiere someterse á la ley del trabajo.

RAMIRO DE MAEZTU

El primo Luis

(Cuento)

Hay que reconocer que tienen razón cuantos acusan de exceso de imaginación á las mujeres.

Y en prueba de ello voy á citar el ejemplo siguiente:

Una de mis amigas tenía un primo —no hay mujer que no lo tenga— pero el tal era un verdadero primo, un primo de novela; uno de esos con el cual se juega desde la niñez y acerca del que no falta quien conciba proyectos matrimoniales para el porvenir.

Todos los años se reunían Matilde y su primo Luis en casa de su abuela, donde pasaban la mayor parte de las vacaciones paseando por el inmenso jardín, registrando la biblioteca y tocando al piano interminables piezas á cuatro manos.

—¡Dios mío! —es mi amiga la que habla.— ¡Qué criatura tan hermosa era Luis! ¡Qué mirada, qué esbeltez y qué elegancia la suya! No había para mí en el mundo nadie tan simpático como él.

Cuando llegaba el mes de Octubre nos separábamos con grandísima pena y derramábamos abundantes lágrimas.

Luis se iba á un colegio y yo á mi convento, que parecía el sitio más lúgubre de la tierra.

Y hasta Navidad contaba yo los días en un calendario, mostrando mi angustia á mis compañeras como para probarlas que tenía un secreto que guardar y que ellas no tardaron en conocer.

Pero como todo tiene un término en este mundo, llegó al fin un mes de Octubre sin que yo volviese al convento ni Luis á su colegio.

Mi primo entró en la Universidad, y su padre, para premiar su buena conducta, le autorizó para hacer un largo viaje á la terminación del curso.

Lo mismo ocurrió en las otras vacaciones, quedándome yo sola con mi abuela durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Las dos adorábamos á mi primo y hablábamos mucho de él, elogiando su belleza física y su inteligencia y haciéndonos lenguas del brillante porvenir que le esperaba.

Tales conversaciones me hacían deplorar de continuo la ausencia de mi amigo y alimentaban mi pasión platónica, estimulada por los delirantes ensueños de mi imaginación.

No me era posible olvidar ni por un instante á mi hermoso estudiante, que allá en París frecuentaba las aulas, tal vez sin acordarse para nada de su prima.

Transcurrieron los años y durante ellos se presentaron varios pretendientes á mi mano, á los que rechacé por no poder apartar de mi memoria á mi primo Luis.

Sin embargo, al fin cedí á la demanda de Alfredo, con el cual contraí matrimonio, á pesar de la inquebrantable fidelidad que había jurado guardar á mi amigo de la infancia.

Mi pobre abuela estaba verdaderamente asombrada.

No obstante mi juramento, amé á mi prometido con toda mi alma, por más que en aquella época no me hubiera atrevido á confesármelo á mi misma.

No sé por qué razón estaba yo empeñada en considerarme como una víctima de la fatalidad, como un inocente corderillo conducido al sacrificio, lo cual logré á fuerza de provocar mi loca imaginación.

Me casé y fui muy feliz... Al cabo de un año de matrimonio recibimos una carta de mi madre, en la que nos anunciaba la próxima visita de Luis.

Confieso que la noticia me emocionó de un modo extraordinario. ¡Dios mío! ¡Volverle á ver después de casada! Es verdad que no mediaba entre nosotros ningún juramento; pero de todos modos, mi primo había leído en mis ojos lo mismo que yo en los suyos. ¡Y Alfredo, mi marido, entre los dos! ¿Cómo explicarle nuestra turbación al vernos?

Al día siguiente, cuando acabábamos de almorzar, llamaron á la puerta. Mi corazón se puso á latir con gran fuerza y estuve á punto de perder el sentido.

—¡Ahí está tu famoso primo —me dijo mi marido.— ¡Si al menos hubiese llegado á tiempo!...

—¡Por Dios, Alfredo!...

Alzóse un cortinaje y se presentó ante nosotros un hombre extraordinariamente grueso, calvo y con una barba larguísima y mal cuidada.

Confieso que el aspecto del recién llegado no tenía nada de poético ni de seductor.

¡Este fué el efecto sentimental que tanto había yo temido!

—¡Dios mío! ¿Qué había sido de mi esbelto y elegante primo de otros tiempos?

A su lado, mi marido, con su bien cortado traje, su fino y sedoso bigote, y sus hermosos ojos azules, tenía el aspecto de un duque.

No hay palabras con que describir la tranquilidad con que respiré.

Después de los saludos de ordenanza, me senté como si tal cosa entre mi marido y mi primo.

Al cabo de media hora me retiré del comedor, al recordar que me esperaba mi costurera.

No he vuelto á ver á Luis, que es ingeniero no sé dónde, creo que en América, y soy la más feliz de las mujeres.

Así habló mi amiga.

Su relato, que fielmente he reproducido, demuestra la verdad de mi tesis con respecto á la fecunda imaginación de las mujeres.

Las ilusiones de la infancia, los proyectos fantásticos para un remoto porvenir y los primos con sus amores y sus juramentos, no suelen tener nunca realidad en la plenitud de la vida.

CAPRICE

Inglaterra y el Transvaal

Ladysmith incendiado.—La capitulación.—Preparativos de los boers.

Londres 15.—Telegramas particulares recibidos esta tarde de Estcourt, dicen que en dirección á Ladysmith se ven grandes nubes de humo, que por la noche aparecen iluminadas por un resplandor rojizo, suponiendo que la ciudad está ardiendo.

Esos telegramas añaden que por relato de algunos indígenas, se sabe que el general Joubert prepara hace días un asalto, bombardeando á la población sin descanso.

Estas noticias y la reserva del gobierno que ayer negaba terminantemente haber recibido nuevos despachos, hacen creer cada vez con más firmeza que las tropas del general White han caído en poder de los boers.

La circunstancia de haberse restablecido hace días la comunicación telegráfica entre Ladysmith y Estcourt contribuye también á que en la opinión produzca un efecto pesimista el silencio del War Office; porque si la comunicación existe deben tenerse noticias del general White.

Anoche se dijo que en el Ministerio de la Guerra se había recibido un despacho de Estcourt, trasladando otro del general White en el que consultaba con el gobierno las condiciones de la capitulación impuestas por los boers. Algunos periódicos que trataron de averiguar la verdad recibieron una contestación negativa.

Los periódicos publican pocas noticias, entre ellas la de que el general Joubert accedió á la petición de White pidiendo se dejase salir de la plaza un convoy de heridos.

La opinión cree unánimemente que si Ladysmith no se ha rendido, su situación es tan desesperada, que tendrá que rendirse antes que lleguen auxilios.

Precisamente esto mismo tratará de evitar el general Joubert, intentando un poderoso esfuerzo para apoderarse de la ciudad y de las tropas inglesas.

Los boers se preparan para recibir á los refuerzos que se envíen á Ladysmith. Hace muchos días que están acumulando grandes cantidades de víveres y material de guerra en Qonthansberg, al Noroeste de Ladysmith.

Todos los pasos están fortificados y defendidos por cañones de tiro rápido estando ya previstas todas las contingencias á que puedan dar lugar los movimientos de las tropas inglesas.

Los espías boers han puesto ya en conocimiento de los generales del ejército transvaalense toda clase de noticias referentes á los planes de Buller. Por esos espías se sabe que este general está organizando los refuerzos llegados para acudir en defensa de Ladysmith. A pesar de lo que estos días se ha dicho, la preocupación grande de Buller es la situación del general White, y no desiste del envío de socorros.

La prensa y la escasez de noticias.—Movimientos de tropas.

La prensa extranjera aumenta los temores de la opinión respecto á la situación de Ladysmith.

El periódico alemán Post cree que la escasez de noticias de la guerra es un síntoma triste.

«El silencio del general White, dice es la mayor desautorización que puede darse á los boletines diarios de victorias que publica el gobierno.»

La Germania hace constar que conforme va haciéndose más probable la capitulación de Ladysmith, menos se habla de lo que ocurre en dicha región. «Verdad es, añade, que la censura oficial debe ocultarnos muchas cosas.»

The Pall Mall Gazette, dice que el hecho de que un oficial inglés lograra ir de Estcourt á Ladysmith sin ser molestado por los boers parece ser una prueba de que existe un armisticio que no tendrá otro objeto que pactar la capitulación de las tropas de White.

Otros periódicos, dicen que las grandes humaredas que se han visto por el lado de Ladysmith, deben proceder de incendios originados por las granadas de los boers en la población, pues es sabido que tanto la artillería inglesa como la transvaalense, emplean la pólvora sin humo.

Han llegado á Canarias tres transportes con tropas inglesas con destino al Africa del Sur.

En el Natal.—Desembarco de tropas.—A Colenso.

La situación del Natal es la misma en apariencia, pero en realidad cada día es más desfavorable para los ingleses.

Los boers estrechan los cercos de las plazas sitiadas y algunas de ellas, ó acaso las tres, caerán en su poder antes que los refuerzos ingleses empiecen á operar.

En Durban están desembarcando los ingleses toda la artillería gruesa del acorazado Terrible y varios cañones Mazin.

El Cuerpo del ejército que ha de marchar á Estcourt, se organiza muy lentamente por faltar las sesiones de Administración y Sanidad que han de acompañarle. No estará en disposición de marchar hasta fines de mes.

La plaza de Colenso es otro objetivo de los jefes ingleses, que confían en recuperarla fácilmente.

Los boers tienen la noticia de ese plan y se fortifican. Además tienen cubierto el camino que conduce al río Tugela, cuyo puente volarían si tuviesen que retirarse.

En este caso las tropas inglesas tendrían que tener un nuevo puente con lo cual perderían un tiempo que los boers emplearían en nuevos atrincheramientos y operaciones defensivas.

En el Cabo.—Operaciones contra Aar.—Los boers en Belmont.—Noticias de Kimberley.

Los boers continúan maniobrando en el Cabo, avanzando lentamente y asegurando la retirada para el caso en que tuviesen que retroceder.

La población de Aar está amenazada. Un regimiento de Caballería boer avanza hacia dicha población habiendo sido visto entre Naawpor y Hanover.

Una columna inglesa ha salido para batir á los boers.

Las tropas transvaalenses que tomaron parte en el combate de Belmont se han apoderado de la estación del ferrocarril, almacenes y oficinas sin hacer daño á los habitantes.

Los ingleses abandonaron bastante material de guerra, mulas y provisiones, lo que prueba que tuvieron que retirarse precipitadamente.

Las últimas noticias de Kimberley, dicen que el ejército sitiador ha recibido grandes refuerzos consistentes en tropa de Infantería y cañones de sitio, con los cuales han hecho más activo el bombardeo.

Varios almacenes de dinamita han sido volados, causando muchas víctimas y destrozos.

El general Crouje ha intimado la rendición de la plaza, ordenando que salgan las mujeres y los niños. El jefe inglés que manda la guarnición se ha negado á rendirse, admitiendo la responsabilidad del bombardeo.

Otras noticias.—Ferrocarriles para el transporte de tropas.—Campo atrincherado.

No hay comunicaciones con Aliwa-North. Del sitio de Queestowna no se sabe nada, suponiéndose que los boers tardarán poco en apoderarse de esta plaza.

Una columna de orangistas ha pasado por Burgherdorp con dirección al Sur.

En los ferrocarriles del Cabo se está trabajando activamente para tener dispuesto suficiente material para el transporte de tropas.

Las líneas de Aar y Prange River, están ya dispuestas.

En los alrededores de Grinpoint se está preparando un campo atrincherado capaz para servir de campamento á 12.000 hombres.

Dos discursos acerca de la guerra.—Elogio de Chamberlain.

Paris 15.—Mr. Cambell Bannerman ha pronunciado un discurso para decir que el partido liberal aprueba toda medida encaminada á llegar al fin de la guerra, siempre que no padezca el honor de Inglaterra.

El ministro de Marina ha pronunciado otro discurso.

Ha afirmado la perfecta unanimidad de criterio que reina en el gobierno y ha hecho un caluroso elogio de lord Chamberlain, calificando de calumniadores a los que le han censurado.

Después ha prometido a la nación terminar victoriosamente la guerra emprendida.

El sitio de Mafelting.—Protesta del general boer y contestación del inglés.

The Times publica un telegrama fechado en el Cabo el 31 de Octubre.

En él se dan noticias del sitio de Mafelting, diciendo que los ingleses seguan resistentes.

El jefe boer del Ejército sitiador, dirigió al coronel Baden-Powell una nota protestando de que se colocase en muchos sitios la bandera de la Cruz Roja, hasta el punto de parecer que con ella trataba de librar del bombardeo a determinados edificios, así como del empleo de minas de dinamita y al reclutamiento de indígenas.

A todo esto ha contestado el coronel inglés, que solamente ha enarbolado la bandera de la Cruz Roja en los edificios que se enumeran en la convención de Ginebra; que el empleo de las minas de dinamita corresponde a las que los boers tienen en Pretoria, y que los indígenas se han armado voluntariamente para defender sus haciendas.

Varias noticias

En Pretoria se prepara un expedición de tropas para la guerra.

Estará compuesta de voluntarios y de Burghers.

Mandarán estas tropas, Koos Kock, hermano del difunto general Kock.

Las autoridades trabajan activamente en el reclutamiento.

Se ha dispuesto que todos los súbditos de potencias neutrales, serán obligados a servir en la policía. Las penas que se aplicarán a los que no obedezcan esta orden, serán muy severas, y si la rebeldía persiste, serán expulsados del territorio transvaalense.

Los principales holandeses de Alwal-North, se han reunido para protestar del abandono en que se encuentra esta plaza.

Muchos individuos de la policía se han pasado al campo de los boers.

Rusos y boers

El 7 de Noviembre terminaron los exámenes últimos de la primera promoción de hermanos de la Caridad.

El número de aprobados es de 25, de los cuales 13 han manifestado deseo de partir con las secciones sanitarias que ha de enviar la Cruz Roja rusa a África austral.

El Czar y el príncipe Luis Napoleón

El príncipe Luis Napoleón, que figura en el Ejército, ha pedido su retiro con objeto de ir al Transvaal a ponerse a las órdenes de los boers. El Czar le ha negado el permiso.

NOTICIAS

De las islas:

Inca

La feria que se celebró ayer titulada *dijous bò* no pudo estar más concurrida. Las transacciones se verificaron en gran escala, y tanto fué el número de vendedores y compradores, que el pueblo estuvo convertido en una verdadera exposición regional, bajo un día risueño y templado como los de primavera, que efecto de él sin duda concurrió tan intensa multitud, resultando estrechas nuestras calles céntricas y anchas plazas, para contener a tantos visitantes, pudiendo asegurar que fué la feria más animada que hemos presenciado durante nuestros días en esta población.

Por la noche pusieron en escena en nuestro teatro las zarzuelas en un acto *El lucero del alba*, *Los carboneros*, *Dos canarios de café* y *Música clásica*.

Todas las localidades estaban ocupadas, y el paraíso no podía contener tanta gente.

Los vastos salones de las sociedades *La Constancia* y *Unión Inquense*, se vieron también por la noche llenos de bote en bote, hasta el extremo que se hacía imposible a las parejas el poder bailar.

Sabemos que los dueños del cinematógrafo que estuvo instalado en Palma en el Huerto del Rey, que el próximo domingo debutará en nuestro teatro.

Aparato tan sorprendente y maravilloso, bien merece aprovechar la ocasión de ser visitado por los habitantes de esta villa para admirar tan sorprendente espectáculo.

Hemos visto circular unos prospectos, en los que se anuncia para mañana noche en nuestro teatro, una variada función de magnetismo, hipnotismo, fascinación, adivinación del pensamiento, etc. etc., por el ya muy conocido experimentador Sr. Onofroff.—C.

17 Noviembre de 1899.

De la capital:

Advertimos a nuestros abonados que desde hoy ha quedado cerrada la suscripción que habíamos abierto para el socorro de las familias de los naufragos del laud *San Jaime*.

Ayer entregamos a la Depositaria del Ayuntamiento cinco pesetas que en unión de las 389'80 pesetas que habíamos entregado anteriormente, forman un total de 394'80 pesetas a que asciende la cantidad recaudada por nosotros.

Nos ha suplicado el señor Coll, dueño de la herrería de la calle de San Elias, que hiciésemos constar que no ocurrié rña alguna en su casa el jueves por la mañana, como dijimos, sino que uno de los muchachos que allí trabajaban jugando con otro se hizo una pequeña herida que le fué curada en la casa de socorro, a donde fué acompañado por uno de los obreros del mencionado establecimiento.

Queda complacido el señor Coll.

Uno de los obreros abañiles que ayer por la mañana estaba trabajando en ciertas obras de la calle de la Harina, tuvo la desgracia de caerse desde encima de un andamio al suelo produciéndose varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Auxiliado por los demás obreros fué llevado a la farmacia del señor Valenzuela donde fué curado convenientemente.

Un carruaje que ayer a cosa de las doce de la mañana bajaba por la calle de Arabi, atropelló a una mujer derribandola al suelo, faltando muy poco para que una de las ruedas del vehículo le pasaran por encima de la cabeza.

Acudieron inmediatamente al auxilio de dicha mujer varios transeúntes, resultando no haber sufrido más daño que una pequeña contusión en una pierna, que no le impidió que pudiese continuar su camino.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde a bordo del vapor *Unión*, figuraba el director del hospital militar de esta plaza don Eduardo Solís y el ingeniero don Pedro Garau.

Mañana a las diez y media se reunirá en esta Audiencia el Tribunal del jurado, del partido de Manacor, para la vista de la causa instruida contra Sebastián Artigues, acusado del delito de violación.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Mariano Canals y representado por el procurador don Gabriel Ramis.

Los últimos avisos a los navegantes, publicados, se refieren a los particulares siguientes:

Océano Atlántico del Norte.—Mar del Norte.—Islas británicas (Inglaterra).—Señales de marea en dock Real de Grimsby, río Humber.

Extensión del Hull Middle Sand, en el río Humber.

Dato sobre la boya de los Siones, en las cercanías E. de Hartlepool.

Alemania.—Inauguración de los semáforos en los faros de Rother Sand y Hohswog (Wessex).

Mar.—Mediterráneo.—Egipto.—Canal de Suez.—Boyas en el Gran Lago Amargo.

Leemos en uno de los periódicos llegados ayer de Barcelona que se ha publicado una nueva edición en color verde del sello catalanista, que tiene por tema el escudo de Cataluña y los escudos de las provincias del condado.

Anteanoche quedó terminado el conflicto entre la Alcaldía y los carniceros y demás vendedores de carnes de cerdo de esta ciudad. Así es, que ayer se vió provista de dicha carne la plaza de Abastos y demás tiendas de Palma que se dedican a este negocio.

Fuó tan abundante el número de cerdos que se sacrificaron que hubo necesidad de empezar la matanza de los mismos a la una de la madrugada.

En nuestra edición de la mañana de ayer dijimos que la conferencia que ha de celebrarse el lunes en el Colegio Médico Farmacéutico corria a cargo de don Enrique Sureda cuando su nombre es en realidad Enrique

Cervera, sobre el tema: *el ejercicio y el descanso en la clase obrera*.

Valga la rectificación.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Binisalem, de haber detenido a tres individuos presuntos autores de haber maltratado de palabra y obra a dos vecinos de Lloseta, produciendoles varias heridas a cada uno, que fueron calificadas por el médico titular, de pronóstico reservado.

Para los efectos de reclamación se hallan de manifiesto al público en la Secretaría del ayuntamiento de Lluchmayor el repardimiento vecinal de consumos y el gremial de granos y licores de dicha villa para el año económico de 1899 a 1900.

Habiendo consultado el señor Gobernador civil de la provincia si los excedentes por reformas del cuerpo de Sanidad Marítimas, debían remitir también a la Dirección general, recibió ayer dicha autoridad el siguiente telegrama que nos complacemos en transcribir:

«Madrid 18 8 m.—Los excedentes de cupo de Sanidad Marítima, deben remitir también sus hojas de servicios acompañadas de copias de los documentos que se refieren a cargos desempeñados en el referido cuerpo, debiendo hacerse en papel de oficio del Estado, autorizándolas V. E.»

Los Jurados, testigos y peritos, que han intervenido en las causas vistas en esta Audiencia, desde el 1.º al 16 del presente mes de Noviembre, pueden pasar por la Secretaría del Gobierno de la misma, todos los días laborables hasta el 24 del próximo Diciembre, de once a doce de la mañana, al objeto de recoger las dietas o indemnizaciones que se les adeuden.

En la lista de suscripciones a favor de los naufragos que ayer publicamos apareció el nombre de don Francisco Palou de Comasema, en vez de don Francisco Palau y Sagera que fué el donante de 5 pesetas para dicha suscripción.

Ha sido nombrado médico titular de la villa de Estallenchs, nuestro apreciado amigo y estudioso joven don Adolfo Sagristá Llompert, a quien felicitamos.

Durante el día de ayer ocurrió en este puerto el siguiente movimiento de vapores correos:

A las ocho de la mañana fondó el *Beller* procedente de Barcelona, con la correspondencia, 37 pasajeros y carga; figurando entre el pasaje el industrial don Mateo Garau y el comerciante don Juan Casas.

Por la tarde a las cinco salió el *Unión* con rumbo a Ibiza y Alicante, llevándose la valija para ambos puntos, unos 20 pasajeros y efectos.

Pocos momentos después lo efectuó el *Cataluña* para Barcelona, con la correspondencia, 40 pasajeros y carga; figurando entre ella unos doscientos cerdos cebados.

El señor Gobernador Civil de esta provincia castigó ayer con una fuerte multa al Alcalde de Lapuebla por haber permitido que se llevaran un cadáver desde la casa mortuoria al cementerio con el ataúd abierto, contraviniendo de este modo las disposiciones que sobre el particular tiene dictadas la referida autoridad.

Escasa fué la animación que se observó ayer en el mercado de frutos y ferreteria celebrado al igual de todos los sábados en la plaza de aquel nombre.

Al anochecer de ayer el vapor *Ciudad de Mahón*, que había salido de este puerto a las cinco de la tarde entró de nuevo de arribada a consecuencia sin duda del mal tiempo que encontró fuera de puntas.

Mañana estarán cerradas las oficinas del Ayuntamiento de esta ciudad a consecuencia de procederse al estero de las mismas.

Nuestros abonados de Estallenchs se quejan de lo tarde y mal que reciben el periódico, cuya queja trasladamos al Administrador de Correos, esperando de su celo que procurará poner remedio al mal.

Nuestros particulares amigos don Pedro Ripoll y Fort licenciado en filosofía y letras, y su hermano don Manuel, maestro de primera enseñanza, han abierto al público en la calle de San Elias número 6, 1.º, unas clases especiales de francés, griego, hebreo, teneduría y caligrafía.

Se dedicarán también dichos seño-

res al repaso de todas las asignaturas de bachillerato y de la facultad de filosofía y letras y con especial atención a las clases nocturnas para adultos y obreros y dependientes de comercio.

Dado la aptitud de nuestros amigos y lo médico de la tarifa de honorarios auguramos feliz éxito a su empresa.

Por creelo de interés, publicamos a continuación las bases bajo las cuales ha quedado solucionado el conflicto surgido entre los patronos y obreros del gremio de sombrereros fulistas de esta capital.

1.º Los obreros continuarán trabajando los cascos de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª y los cordobeses, a los mismos precios que antes, excepción de los cascos llamados extraordinarios que sufrirán un aumento en el precio, ó sea el precio de 0'50 céntimos los de Barcelona y a 0'60 céntimos los de Ibiza.

2.º No podrán exigir al patrono que despida a ninguno de los oficiales ó peones que hoy trabajan en sus fábricas.

3.º Los que eran antes encargados de las fábricas no podrán en manera alguna exigir al patrono el desempeño de dicho cargo, pero si podrán como los demás huelguistas trabajar en donde lo hacían antes, como oficiales.

4.º Los patronos no vienen obligados en modo alguno a colocar en sus fábricas mayor número de oficiales que los que puedan en las mismas y tienen que ser estos de su satisfacción y agrado. Igualmente los obreros que no desean trabajar en la misma fábrica que antes no vienen obligados a ello sino que quedan en libre acción para poder hacerlo donde les convenga.»

En las primeras horas de la madrugada de ayer llegó a este puerto, quedando en rada frente al edificio de la cuarentena, el pailebot *Comercio*, que conduce 220 cajas de pólvora con destino a esta plaza.

Diputación Provincial

Bajo la presidencia de don Alejandro Rosselló y con asistencia de los señores Vidal, Socías, Marqués, Sampel, Marcel, Ládico, Amer, Aguiló, Puigdorfla, Barceló, Guasp, Sans y Alcover, se reunió ayer la Diputación provincial, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se enteró de varias comunicaciones remitidas por las Cámaras de Comercio y Agrícola y la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, contestando a las preguntas que en su día les dirigió la Diputación respecto de si es ó no beneficiosa para las Baleares la concesión de puertos francos y del concierto económico.

Se acordó que dichas comunicaciones pasaran a la Comisión de Fomento para su dictamen.

Se aprobó el proyecto de división de la riqueza territorial de Manacor y San Lorenzo, que antes estaban unidas.

A propuesta de la Comisión de Hacienda, se acordó que las cuentas por servicios provinciales deben presentarse dentro de la primera quincena de cada mes para ser satisfechas durante el mismo.

Se acordó la formación de un nuevo reglamento para las Casas de Beneficencia, teniendo en consideración las notas que facilitasen los Directores de cada uno de los referidos establecimientos, quedando designados para redactarlo los señores Barceló, Aguiló y Canals.

Se enteró de que la Escuela Libre de Comercio ha abierto una clase de peritos para el estudio de la Arimética, gratis a los obreros, la cual ofrece a los asilados de la Misericordia, acordándose comunicar a dicha asociación el agradecimiento por la oferta, pero que no es posible aceptar el ofrecimiento.

Se acordó que pasara a Contaduría el escalafón de maestros de esta provincia para que se forme el proyecto necesario por el de antigüedad.

Se acordó informar al señor Gobernador Civil, acerca de la necesidad de construir un puente en el sitio denominado Son Siracusa (La Puebla), cuyas obras costarán, según cálculo, unas 400 pesetas.

Se enteró la Diputación de un dictamen de la Comisión de Fomento en el cual se da cuenta de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de esta ciudad respecto al jardín de la Lonja, que ya conocen nuestros lectores.

La citada comisión hace constar que el terreno en donde se halla emplazado dicho jardín no es plaza pública, sino que pertenece al edificio de

la Lonja; que la Diputación se halla en su posesión, que su conservación se costea de fondos provinciales y además se consigna que el Ayuntamiento, acordando el derribo de las paredes que cercan el jardín, resolvió sobre materia que no es de su competencia y que por lo tanto no son sus atribuciones y que la Diputación no viene obligada a reproducir reclamación alguna. Se acordó comunicar al Ayuntamiento que se abstenga de mandar el derribo de los ya mencionados muros conforme no sea arregladamente a lo que marca la ley.

Después de leído el dictamen se habla de la autorización que dió el Ayuntamiento al Alcalde para tratar del asunto con el presidente de la Diputación, acordándose que este pueda indicar a aquella autoridad, que la Diputación da permiso al Ayuntamiento para que pueda convertir el jardín de la Lonja en jardín público, dando además permiso para rodear de jardines el edificio de la Lonja.

A propuesta del señor Rosselló, se acordó insistir cerca del Gobierno por que este conceda a la Diputación el edificio del consulado para que ésta lo pueda convertir en museo provincial arqueológico.

Se acordó también encargar al ingeniero provincial que emita dictamen acerca de los destrozos ocasionados por los temporales en los pueblos de Ciudadela, Ferrerías y Pollensa, con objeto de concederles un auxilio en concepto de calamidades públicas.

Terminado el despacho ordinario, el señor Rosselló se quejó de la morosidad de algunos Ayuntamientos al pago de la cuota provincial de atrasos, la cual imposibilita a la Diputación que no pueda desarrollar alguno que otro proyecto de mejora.

A propuesta de dicho señor se acordó que la Comisión de Hacienda estudie y proponga los medios que crea más oportunos, para el cobro de dichos atrasos.

Continuó el señor Rosselló diciendo que toda vez que el gobierno se muestra ahora preocupado en el estudio y organización de Artes y Oficios, indicó la conveniencia de que la Diputación se pusiera de acuerdo con la Cámara de Comercio y el Ayuntamiento con objeto de ver si es factible la realización del establecimiento de una de dichas escuelas en esta ciudad.

Añadió que la Diputación da subvenciones que son un continuo gravamen y no dan beneficio alguno, é indica la supresión del vivero provincial, cuyas cantidades podrían destinarse a subvencionar la escuela de Artes y Oficios.

Se acordó que la Diputación gestione cerca del Ayuntamiento y de la Cámara de Comercio, la creación de la repetida escuela.

Manifestó también el señor Rosselló su opinión, de que en vista de que la peste bubónica se ha declarado en Argelia, debería la Diputación tomar algunas medidas a fin de evitar la invasión de estas islas.

El señor Canals dice que todas las iniciativas del señor Presidente y de sus compañeros, respecto a la peste, han resultado estériles. Acordó un empréstito de 500 mil pesetas y el gobierno no solo ha denegado la autorización sino que ha hecho algo más grave: no ha contestado.

Se apañaba a propuesta de este diputado se insistiera en aquella petición y del señor Guasp que telegráficamente se comunicara al gobierno el acuerdo. Se aprueba.

Se acordó explorar la opinión de los facultativos dependientes de la Diputación con el objeto de formar el diagnóstico de la peste y según lo que consten, mandar dos facultativos con aquel objeto, uno al laboratorio del Dr. Ferrán y al Instituto Pasteur y otro al punto infestado.

El señor Canals se adhirió por completo a lo manifestado por el señor Rosselló y dijo que sin recaudar fondos no es posible que la Diputación pueda emprender obras tan importantes como serían las de mejorar las condiciones del departamento de dementes.

El señor Socías dió cuenta de la visita que hizo al referido establecimiento y del mal estado en que se encuentra aquel establecimiento, extendiéndose en largas consideraciones sobre el mismo.

Se suscita extenso debate en el que intervienen los señores Sampol, Guasp, Rosselló y Ládico. Se trató de la necesidad imperiosa de construir un manicomio de nueva planta. Para solventar la situación acordóse conferir amplios poderes a la Comisión provincial para que vea de alquilar una casa, no lejos de Palma, en la cual puedan ser trasladados dementes tranquilos, que-

dando los furiosos en el local donde se hallan actualmente.

Además se acordó que la comisión de B eficiencia estudie con urgencia la manera de construir un nuevo manicomio.

Y se levantó la sesión.

Comisión Provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socas y con asistencia de los señores Guasp, Puigdorff y Barceló, acordando lo siguiente:

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las cuentas de fondos municipales de Palma respectivas al año económico de 1898 á 97.

Se acordó remitir al Alcalde de Andragó el proyecto de un cobertizo que debe construirse en el centro de la plaza del lugar de S' Arracó, formado por el Arquitecto de provincia, á fin de que aquel Ayuntamiento en uso de las atribuciones que le confiere el artículo 72 de la ley municipal, resuelva lo que entienda precedente.

Se acordaron los precios que deben regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas de la guardia civil durante el presente mes de Noviembre.

Se acordó pasar á informe del Arquitecto de provincia el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Joaquín Albertí, enalzado de un acuerdo del Ayuntamiento de Mahón, relativo al avance de la fachada de la casa número 9 de la calle de Isabel 2.ª.

Se acordó pasar á informe del Ayuntamiento de Petra una instancia de don José Marcé Montaner, en súplica de que le sean satisfechos los honorarios que tiene devengados por su asistencia facultativa á los enfermos pobres de la villa citada, en sustitución del médico titular.

Para dictaminar sobre una inhibición pedida por el Ayuntamiento de Sansellas, se acordó que es indispensable tener á la vista el acta de la sesión del Ayuntamiento en que se acordó sobre lo que se solicita.

Se aprobaron: el estado de gastos originados por las obras ejecutadas por la administración, y el del movimiento de acogidos en la Casa Misericordia é Inclusa; y se levantó la sesión.

A favor de los naufragos

Secundando la piadosa iniciativa de la Alcaldía de hacer una suscripción en favor de las desvalidas familias de los naufragos de la barca San Jaime, admitiremos en esta redacción donativos para tan laudable fin, que después serán ingresados en la Depositaria del Ayuntamiento.

Ptas. Suma anterior. 394'80

Don Manuel Guasp. 10

Total. 404'80

Suscripción para la adquisición de salvavidas con destino á las barcas de bou de esta provincia, abierta en la Comandancia de Marina de este puerto:

Suma anterior 1.083'15 pesetas. Cañonero Vicente Yañez Pinzón, 59'75 pesetas.

Escampavía «San Mateo»

Don Gervasio González, 1 peseta.—Don Antonio Busto, 1 id.—Don Antonio Sanchez, 0'50 id.—Don Francisco Manzanera, 1 id.—Don Mariano Henarey, 1 id.—Don José Costa, 1 id.—Don Pedro Juan Sastre, 1 id.—Don Francisco Ruiz, 1 id.—Don Antonio Vidal, 1 id.—Don José Ferragut, 0'50 id.—Don Antonio Morales, 1 id.—Don Francisco Rosario, 1 id.—Don José Paradi, 1 id.—Don Santiago Madrid, 1 id.—Don Manuel García, 1 id.

Cepillo de la Pescadería del Muelle

Doña Mariana Hamet, 1 id.—Don Juan Mas, 0'50 id.—Doña Margarita Barceló, 0'5 id.—Doña María Clar, 0'5 id.—Doña Margarita Perras, 0'50 id.—Doña Ana Quetglas, 0'5 id.—Sastre, 0'5 id.—Compañol, 0'5 id.—Mercedes, 0'5 id.—Felanitx, 0'5 id.—Monar, 0'10 id.—Don G. Bauzá, 0'10 id.—Panisa, 0'50 id.—Don Juan Araqué, 0'25 id.—Chato, 0'15 id.—Doña María Marqués, 1 idem.

Suma total 1.158'35 pesetas.

Turrones

Ya esta aquí el antiguo y acreditado Turronero FRANCISCO GARCIA, que tiene su parada como todos los años en la calle de Jaime II, número 3, frente á la casa Singer—Palma.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Empezarán en San Miguel dedicadas al Corazón de Jesús.

A las seis será la exposición, á las siete y media misa de comunión general; á las diez tercia y misa mayor con música y sermón que dirá don Antonio Alemany catedrático del Seminario; al anochecer empezará un triduo con sermón por el mismo orador de la mañana y después la reserva.

Otras funciones

En Santa Eulalia fiesta á la sagrada familia; que le dedican los Socios del Circulo de Obreros Católicos. A las siete y media habrá misa de comunión y á las diez misa cantada y sermón por el P. José Videllet.

En San Nicolás al anochecer después del rosario, empezará un triduo á Santa Bárbara con sermón que dirá don Pedro Isern Pbro.

En Santa Cruz fiesta á San José con misa cantada á las diez y sermón que dirá el P. Francisco Salvá de San Felipe Neri. Por la tarde á las cuatro ejercicio de la Buena muerte.

En la Merced al anochecer continuación del mes de las almas con sermón por don Sebastián Font custos de la misma iglesia.

En la iglesia de Montesión á las siete y media se celebrará misa de comunión para los Seglares Católicos y al anochecer ejercicio con plática.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de Lluch en San Nicolás.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBICOS, listing various goods and their prices.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 17 de Noviembre de 1899.

Table with columns: Existencia deayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, QUEDAN. Values: 315, 6, 3, 3, 321.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la Junta General para celebrar sesión extraordinaria que tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de la Compañía, calle de Palacio número 22, el día 21 del corriente mes, á las 5 y media de la tarde, al objeto de someter á la aprobación de la misma el balance de la Sociedad cerrado en 31 de Octubre último, del cual resulta la pérdida de más de la mitad del capital, y para que una vez aprobado se tomen los acuerdos consiguientes á tener de lo dispuesto en los artículos 69 y 70 de los Estatutos y los demás que se consideren conducentes á la mas próxima y conveniente disolución de la Compañía y á la inteligencia con los acreedores para el pago de sus alcances.

El depósito de acciones para asistir á dicha Junta general podrá verificarse en las mentadas oficinas durante los días laborables á contar desde mañana hasta el 20 inclusive, de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Palma 9 de Noviembre de 1899.—Por la Sociedad General Mallorquina, su Director Gerente, Rafael Moll.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 16.—Varones 2.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 16.—Ninguno.

Defunciones: Día 17.—Francisca Sitar Sallares, casada, 33 años, hospital, tuberculosis.—Francisca Juliá Nadal, viuda, 74 años, hospital, anemia.—Bernardo Coll Borrás, soltero, 36 años, San Sadina, lección cardíaca.—Colo-

ma Llobera Bades, casada, 36 años, c. del Camposanto, peritonitis.—Maria Rosa Amengual Porcel, viuda, 79 años, c. del Socorro, vejez.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Primer cuadrante fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, el cielo sin nubes, calmoso el horizonte, llana la mar y bajo su nivel acaeció el orto. Fué rolando al primer cuadrante al elevarse el sol sobre nuestro horizonte y refrescando al propio tiempo á medio día era fresco. A las primeras horas de la tarde hubo variación en su fuerza y al ocaso era flojo del primer cuadrante.

Noticias.—Entró el pailebot Comercio de Barcelona y el Bellver del mismo punto. Salieron los vapores Cataluña, Unión y Ciudad de Mahón para Barcelona, Ibiza y Alicante y Mahón respectivamente.

Buques fondeados: Día 17.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Lud español Virgen del Carmen, de 15 ton., de Aguilas.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza y Valencia.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 546 ton., de Barcelona.—Pailebot español Francisca, de 69 ton., de Ibiza.

Día 18.—Pailebot español Comercio, de 37 ton., de Barcelona.—Vapor español Bellver, de 783 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 17.—Vapor español Cataluña, de 652 ton., para Barcelona.—Día 18.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Ibiza y Alicante.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Pailebot español Eusebio, de 68 ton., para Mazarrón.

Matadero: Día 16.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Cerneros, 0.—Ovejas 9.—Borregos, 0.—Corderos, 83.—Cabras 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos 3.—Cerdos, 2.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 104.

Turronero de Jijona

Se encuentra ya en esta Capital el antiguo y acreditado turronero de Jijona ANTONIO SEVILLA, que todos los años tiene su puesto de venta en la calle de San Nicolás, número 35, donde abrirá su despacho el domingo próximo 19 del actual.

Trae un numeroso y escogido surtido de turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Iriache negro, Peladillas blancas, Garrapiñadas, Piñones, Anises, Patatas de Málaga y otros dulces, todo de clase fina y superior.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El viaje del Emperador de Alemania.—Rusia y el Japón.

Madrid 18 á las 2 m.

La prensa francesa atribuye importancia á la insistencia del Emperador Guillermo de que se dé un carácter familiar á su próxima visita á Inglaterra.

Es inexacto que haya rozamiento entre los gobiernos de Rusia y el Japón.

Una estafa

Madrid 18 á las 2 m.

El delegado régio de España en la exposición de París, señor marqués de Villalobos, ha demandado á las autoridades francesas, una estafa de que había sido víctima un industrial de Barcelona, por haberle cobrado una determinada cantidad por la cesión de terrenos para exponer productos.

Soldados yankees.—Energía

Madrid 18 á las 2 m.

Ha llegado á Cadiz, procedente de Nueva York, un buque conduciendo fuerzas destinadas á Filipinas.

Los soldados saltaron á tierra, recorriendo la población.

Los periódicos ingleses, en vis-

ta del giro que va tomando la guerra, aconsejan que se empleen con los boers, medios enérgicos.

Dorroja

Madrid 18 á las 10'15 m.

En un interview celebrado con el general Meyer, confesó que los boers fueron derrotados en Elandsloagte pero que esta será, añadió, nuestra única derrota en la presente guerra.

Circular.—Penalidad.—Querellos

Madrid 18 á las 10'30 m.

La Gaceta publica una circular del Supremo en la que se definen los artículos de penalidad por la resistencia al pago de los impuestos y escita á los fiscales para que formulen querrelas contra los individuos, colectividades y prensa que delincaen.

Silvela y Barcelona.—El Mensaje

Madrid 18 á las 1'20 t.

Ha manifestado el señor Silvela que nada le consta respecto á haber concedido el general Despujols un nuevo plazo á los industriales morosos de Barcelona, sabiendo tan solo que se practican gestiones para su arreglo; y que se trata de que importantes personalidades hagan declaraciones condenando la actitud de los gremios.

En la población hay tranquilidad completa

Esta tarde el señor Silvela entregará al señor Paraiso la contestación de la reina al mensaje que le dirigieron las Cámaras de Comercio.

El señor Silvela ha calificado de fábula la especie de que el Gobierno intentara plantear la cuestión de confianza á la corona; añadiendo que esto es una campaña emprendida por los catalanes para hacer cundir la alarma en Barcelona y alentar á los gremios á que se resistan.

Los boers

Madrid 18 á las 2'50 t.

Londres.—El periódico Big-gurNews que se publica en Lorenzo Marqes, dice que el día catorce 400 boers abandonaron las posiciones del norte de Ladismith y uniéronse á las fuerzas de Botho para oponerse al avance Bullie al mando de considerables refuerzos.

The Times publica un telegrama de Jamestown, del día 14, diciendo que 600 orangistas ocuparon á Ajiwalthorth proclamándolo anexionado á Orange.

Los portugueses fortifican apresuradamente las fronteras de Lorenzo Marquez.

Haya.—El ministro de Estado ha contestado á la segunda Cámara, que el gobierno trabaja para terminar la guerra con el Transvaal.

Mancheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Romero acatarrado.—Huelga de curtidores

Madrid 18 á las 9 n.

El señor Romero Robledo se halla acatarrado habiendo tenido que guardar cama.

Valencia.—Se han declarado en huelga pacífica unos 400 curtidores.

Castellón.—La Diputación provincial ha acordado pedir el concierto económico.

En el Senado y en el Congreso

Madrid 18 á las 9'25 n.

En la sesión del Senado, se acordó retirar el proyecto de la nueva plantilla del generalato, por creer que debe ser reformado.

En el Congreso, el señor Blasco Ibañez ha protestado de los rigores que en la censura emplean las autoridades de Barcelona y ha aplaudió la energía de los gremios.

El señor Dato le ha contestado que el Gobierno se ve obligado á evitar la propagación de los elementos que son causa del desorden.

El señor Lletget, pide que se retiren los presupuestos para solucionar el conflicto.

El señor Silvela combate dicha proporción.

Se acordó prorrogar el plazo para la redención á metálico del servicio activo hasta el primero de Diciembre.

Contestación

Madrid 18 á las 9'40 n.

El señor Silvela ha entregado á las Cámaras de Comercio la contestación de S. M. la Reina al mensaje que le dirigieron aquellas.

En ella dice, que desea restablecer la concordia entre las fuerzas del país, pero que las reformas que piden las Cámaras constituyen distintos proyectos que el Gobierno los hará cesar, pues con ellos se daría el triunfo al motín.

Termina diciendo «Sigán las Cámaras los fines para que fueron creadas y el Gobierno las apoyará.»

Más sobre el Congreso

Madrid 18 á las 11 n.

Al final de la sesión del Congreso se acordó establecer el año natural.

Se reanudó el debate sobre los presupuestos de gastos aprobándose el capítulo referente á las deudas.

Los señores Laviña y Villaverde discuten largamente los cálculos, creyendo el primero que están equivocados.

Los liberales piden que se proceda á una votación nominal, notándose que faltan los Secretarios de la Cámara los cuales conferencian con el señor Silvela.

El señor Presidente levanta entonces la sesión por falta de número de asistentes.

Fallecimiento

Madrid 18 á las 11'30 n.

Ha fallecido el general Escarot.

El señor Montero Rios opina que deben acabar los sucesos de Barcelona, los cuales, ha dicho, desprestigian la autoridad.

Ha añadido, que caso de caer el Gobierno no sería por los sucesos de Barcelona.

Mancheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Funciones para hoy domingo Por la tarde á las tres y media. La zarzuela en un acto, ¡Viva mi niña! Tiros con rifle por la Geraldine. La zarzuela en un acto, ¡Como esta la sociedad! Geraldine en el trapecio oscilante.

Por la noche á las ocho y media.

La zarzuela en un acto, El gorro frigio Geraldine en la danza Serpentina. La zarzuela en un acto, Y comici tronati Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Variado espectáculo para hoy domingo 19 de Noviembre de 1899, y á beneficio de los naufragos del laud San Jaime, destinado el 20 por 100 del producto total de lo que se recaude en taquilla en esta función.—Reaparición de la funámbula señorita Eivira Agustini.—Por última vez el trabaco cómico de los chinos Zixi y Buxi.—En el descanso se dará una sorpresa al público á 5 céntimos número,

PAÑERIA DE ANGLADA Y LLAUGER

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA DE CAN BITLA

113 Y 115 - JAIME II - 113 Y 115

En este establecimiento se acaban de recibir estensísimas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería como gergas, chaviots, vicuñas, armures, australias, patenes, pantalonería, paños para capas, embozos y demás géneros propios para trajes y abrigos, los cuales se detallan á precios muy reducidos, desde la clase más económica á la más selecta. Recomendamos á los compradores se sirvan visitar el establecimiento, seguros de que quedarán altamente satisfechos de los gustos, clases y precios de todos géneros.

Pañería de Anglada y Llauger - Jaime II, 113 y 115



Milagrosos Confites COSTANZI

Ó INYECCION ANTIVENEREOS Y ROOB ANTISIFILITICO

Los pocos evidentes sufrimientos por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios «Costanzi», que han curado miles de enfermos de «veas» y «sífilis» aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

A. SILVATI COSTANZI
Calle Diputación, 435
BARCELONA

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para las «estreñimientos» peligrosísimos «candelillas». En 2 ó 3 días será radicalmente curada la «epirgación» reciente y en 5 ó 6 días la «eréncia» y «gota» militar. Lamejorable para las «úlcera» y «flajo blanco» de las «vejetas», «arenillas» y «entorres» de la «vejiga» «esozores» «uretrales», «cálculos», «retenciones» de «orina» y demás «infecciones» «genito-urinaris» y especialmente la «sífilis» aunque sea «hereditaria». Para la «curación» de la «sífilis» el «Roob», ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los «depurativos» «antisifilíticos» hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene «Ioduro de Potasio» ni «sustancia» «Mercurial» alguna. Por el contrario la «visión» del «Roob» «estriba» precisamente en «contrarrestar» los efectos de tales sustancias tan «dañosas» para la salud, ya que como es sabido. El «Roob» tiene además la ventaja de poderse usar con preaviso en cualquier mes del año. A los «incurables» se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y «exclusivo» con el inventor. — «Calle Diputación, 435, Barcelona». — Precio de la «Inyección Costanzi», Ptas. 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieren usar «inyecciones» Ptas. 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias añadir Ptas. 1'00; dichos medicamentos están de venta en todas las buenas «Farmacias».

En Palma de Mallorca, Don Ignacio Forteza, Jaime II, 21

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico. — Francisco Meridiano, peluqueros y demás farmacias y perfumerías.

CASA BANQUE

Único depósito de los tan acreditados en esta plaza

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota. — Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

EL ACETILENO BARATO

Como GAS á 15 cénts. de peseta el metro y como PETROLEO á 30 cénts. el litro

Con los aparatos privilegiados, sistema

BOFILL—Ingeniero

Sea los más sólidos, seguros, económicos, y los de más fácil manejo. Únicos con feble gaségeno automático. Lámparas portátiles y Farolets para Bicicleta y carruajes, elegantes y económicos. Especialidad para alumbrar poblaciones, sin cañería. Mecheros especiales que no producen humo. Conviene para el alumbrado doméstico, talleres, establecimientos, etc., etc.

Ca buro superior á 85 cénts. Pta. Kilog.
SINDICATO, 141, 1°-PALMA

Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es infensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Disp. pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Ya por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Hazina 84 y 86.

CALZADO SUPERIOR

Confección esmerada, elegante y sólida

Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para

Caballero, Señora y Niños

PRECIOS ECONOMICOS

ZAPATERIA PARETS, SAN NICOLAS, 1-QUINT, 23-Palma

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZCADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Noviembre

Línea de Centro América.—El día 10 saldrá el vapor correo «Montevideo» admitiendo carga y pasaje, directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, La Guayra y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Pinar del Rio, Nueva Orleans y los puertos del litoral del Pacífico.

Línea de Canarias.—El día 18 saldrá el vapor correo «Méjico», admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Masagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Cádiz.

Línea de Filipinas.—El día 4 saldrá el vapor correo «León XIII», directamente para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila, y con trasbordo para la India, Australia, China, Japón é Ilo Ilo.

Para más informes, acúzase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

PIANOS

HARBT,

ESTELA BERNAREGGI,

CHARRIER

Casa Perelló-UNIÓN, 19

Toda persona que alquile un piano nuevo por 8 años desde

5 DUROS MENSUALES en adelante

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato.

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

SE COMPRAN USADOS Y SE CAMBIAN CON NUEVOS GRANDES NOVEDADES EN MUSICA EN TODO GENERO á precios más económicos que en ninguna otra casa.

CASA PERELLO—Palma—Unión, 19

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las eczemas de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Libros

	Ptas.	Cs.
Hay para vender:		
Historia Romana, 2 tomos encuadernados.	2	00
Fuero de la conciencia, 1 id.	1	00
Aritmética, 1 id.	0	50
Gramática, 1 id.	0	25
Mística Ciudad de Dios, 1 id.	0	75
Hijo de David Ntro. Señor, 1 id.	1	00
Espectolno de la naturaleza.	1	00
Vida de Sor Ana María del Sacramento.	1	00
Expon. del amigo y del amor Baymundo Lull.	2	00
Historia antigua.	0	50
Selección Española.	0	50
Lecciones Derecho político.	1	00
Comisid.	0	80
Febrero, 12 tomos encuadernados en 4.º	40	

Para informes, Centro de Anuncios.

Venta

Se desea vender un piso ó toda la finca que consiste en una botiga con tubos, estufas, estadios, dos pisos, porch y agua de peso, situada Plaza del Carmen, número 61.

◆◆◆◆◆

Sobrestante de Obras Públicas

Academia preparatoria para ingreso en dicho cuerpo.

Muntaner—8—principal

◆◆◆◆◆

Compra y venta de fincas. Dirigirse calle de la Riera, número 36. Palma.

Salón de Audiciones Fonográficas

CON EL APARATO ESPRING MOTOR EDISON

10 céntimos de peseta cada audicion

S. H. M.

Se proporcionan fonógrafos y gramófonos, y sus accesorios, así como cilindros impresos y virutas, de primera calidad, de los más notables artistas. Se arreglan fonógrafos y se adaptan disquitas de sistema

REVERDEAU Y BETTINI

52 SAN NICOLAS 52-Palma

PRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad.

AMENGUL Y MUNTANER

Conquistador, 30—Cadena, 2